

Provence tennis info



Numéro 380

Le 8 novembre 2014

**F.F.T.
Ligue de Provence
de Tennis**

1175, chemin des Cruyes
13090 Aix en Provence
Tél. 04 42 28 19 40 - Fax 04 42 28 60 96
www.ligue.fft.fr/provence

Rédacteur en Chef
Michel Feroul

Rédaction
A. Fischer, M. Feroul,
J.C Thomas, C. Badoux

Secrétariat de Rédaction
Véronique Lopez

Photos
Ligue de Provence

Directeur de la publication
Alain Fischer

Sommaire

Tournoi National Tennis
en Fauteuilp 2

Stage Sport Santép 3

Congrès Interrégional
FFTp 4

Le Tennis au bacp 4

 **Tecnifibre**

Région



Provence-Alpes-Côte d'Azur

**Partenaire
de la Ligue
de Provence**

Challenges Perrier Nationaux : la Provence s'installe en tête

Pour la deuxième année consécutive la Ligue de Provence de Tennis monte sur la plus haute marche du podium des Challenges Perrier Nationaux toutes catégories confondues*. Une belle récompense pour l'ensemble des acteurs du tennis provençal dirigeants, enseignants, officiels, joueurs et joueuses qui sont à pied d'oeuvre toute l'année. c'est une véritable victoire d'équipe qui met en avant la pierre apportée par chacun dans l'accomplissement d'une performance sportive et qui couronne la politique éducative menée par l'Equipe Technique Régionale de Ligue.

Héritiers du célèbre Trophée Perrier National (TPN) créé en 1987, les challenges Perrier Nationaux (CPN) ont été instaurés en 2013 pour mieux évaluer la qualité sportive des ligues.

En effet, alors que le TPN était établi sur les seuls résultats sportifs d'une partie ou de la totalité des compétiteurs suivant les éditions, les CPN prennent aussi en compte le développement sportif et l'arbitrage.

Comment ?

Le développement sportif est calculé à partir :

- d'indicateurs liés au parcours sportif des jeunes compétiteurs (nombre de jeunes retenus dans les Programmes Avenir et les Groupes Juniors, nombre d'entrées en Pôle France) pour évaluer la qualité de la formation du jeune joueur,
- de ratios "meilleurs classé(e) / nombre de licencié(e)s" par année d'âge chez les jeunes permettant d'apprécier la densité de l'élite régionale jeune,
- du nombre de 1ère série dans chaque ligue.

L'arbitrage, partie intégrante du jeu, est valorisé par :

- les résultats obtenus par nos représentants au TNJA (Trophée National du Jeune arbitre),
- le nombre de juges de lignes à Roland Garros et au BNPPM (Bercy),
- le nombre d'arbitres A3 et de JAE3.

Le classement final des ligues est donc établi en prenant en compte :

- les résultats aux championnats de France individuels 13 - 75 ans pour 40%
- le développement sportif pour 52%
- l'arbitrage pour 8%

Lors des 26 éditions du TPN (1987 - 2012), la Ligue de Provence avait obtenu 19 podiums dont 3 premières places et 9 deuxièmes places. Son moins bon classement avait été 7ème sur 36 !

Cela en disait long sur la qualité de nos compétiteurs provençaux et par déduction sur leurs entraîneurs.

Avec les CPN, si les performances des joueuses et des joueurs sont toujours prises en compte, on y ajoute concrètement le fruit du travail des enseignants et de notre ETL

(Equipe Technique de ligue), mais aussi de tous les acteurs de la compétition (Responsables sportifs des clubs, arbitres, JA, organisateurs de tournois et de grands événements, responsables de championnats individuels et par équipes) épaulés par notre service compétition et les Commissions d'arbitrage.

C'est donc la qualité sportive des ligues et non plus les seuls résultats sportifs que révèle le classement aux CPN.

Et celle de la Ligue de Provence brille en pleine lumière avec un doublé sur les 2 premières éditions !

En 2013, la Provence (498 points) devançait Midi-Pyrénées (437 points) et la Côte d'Azur (374).

En 2014, la Provence (512 points) précède la Côte d'Azur (454 points) et le Val d'Oise (337 points).

Un grand, grand bonheur pour le tennis provençal qui montre une fois de plus sa capacité à tirer le meilleur de lui même malgré un contexte socio-économique très complexe.

Alain FISCHER

* les ligues sont classées en 3 groupes, chaque groupe récompensant un premier.

BNP Paribas, Partenaire de la Ligue de Provence

**WE ARE
TENNIS
COM**

Tournoi National de Tennis en Fauteuil de Roquefort La Bedoule : un succès confirmé

Comme les années précédentes le tournoi national de Tennis en Fauteuil organisé par le TCM Roquefort La Bedoule a eu un vif succès d'autant plus qu'il n'était plus cette année en concurrence avec le tournoi important de l'île de Ré. Ce qui a permis d'offrir un tableau de grande qualité avec de nombreux joueurs fidèles de l'épreuve de Roquefort La Bedoule. La compétition a eu lieu sur les 2 courts en dur devant le club pour le tableau principal et les doubles

Toutes les parties du tableau principal ont été arbitrées par les arbitres de la ligue encadrés par Jean-Claude Thomas qui a dû officier comme arbitre vu le nombre important de parties. Les deux têtes de series venaient du TC Toulonnais avec le N°1 Frédéric Cattaneo, déjà vainqueur l'an dernier et médaille d'argent aux jeux paralympiques de Londres. La tête de serie N°2 était Laurent Giammartini déjà vainqueur du tournoi plusieurs fois en 2012, 2011 et 2010. Laurent a été, il y a une vingtai-



Frédéric Cattaneo, vainqueur de cette édition 2014 et Laurent Giammartini le finaliste entourés des bénévoles, des ramasseurs de balles et de Alain Fischer, président de la Ligue de Provence, Jérôme Orgeas, maire de Roquefort La Bedoule, Bernard Giudicelli, secrétaire général de la F.F.T et Bernard Tassarò, président du TC Roquefort la Bedoule.

ne d'années N°1 mondial et entraîné au TC Salon par notre ami enseignant Barachant. Les 2 têtes de série ont eu un parcours facile compte tenu de leur classement et en finale Frédéric a battu son camarade de club sur un score très sévère. Frédéric nous a confié son espoir de participer aux jeux de Rio en 2016. Les 2 compères jouant

ensemble en double ont également remporté celui ci après une partie spectaculaire et agréable, les valeurs de chaque équipe étant nivelées.

Le programme journalier des 4 jours était très chargé, un double s'est terminé à 21h45 le vendredi soir

Quelques animations ont permis principalement aux conjoints de joueurs de pratiquer le tir à l'arc et des sorties dans les calanques ont été organisées avec les participants du tournoi. Chaque année, l'équipe organisatrice emmenée par Bernard Tassarò, président du club, et Hervé Tassarò veille au confort des joueurs que ce soit concernant l'hébergement, les soins des joueurs ... et de la mécanique des fauteuils ou encore les sorties pour profiter du séjour.

Une soirée le samedi soir a d'ailleurs permis à tous de se regrouper (joueurs, arbitres, partenaires et bénévoles) avec un très beau spectacle de magiciens.

La distribution des prix a eu lieu le dimanche en début d'après-midi avec la participation du maire de Roquefort La Bedoule Jérôme Orgeas qui a réaffirmé le soutien de la commune à cette épreuve emblématique, Alain Fischer, le président de la ligue accompagné de Bernard Giudicelli, secrétaire général de la FFT, présent dans la région pour un congrès de la FFT.

Bernard Giudicelli en a profité pour confirmer que les tournois tennis en fauteuil faisaient partie du patrimoine de la compétition tennistique et pour dire toute son admiration à la fois pour les joueurs et pour les organisateurs les assurant qu'il "se souviendrait qu'il est passé par ce tournoi".

Bravo donc à toute l'équipe de Bernard et Hervé Tassarò avec tous les bénévoles (chauffeur, ostéo, ramasseurs de balles et arbitres).



Jean-Claude Thomas, chef des arbitres remet le prix Guillaume Hornung qui récompense le parcours et l'exemplarité d'un ou deux joueurs comme cette année.

Jean-Claude Thomas

Première formation tennis santé en Provence



Photo de groupe pour les enseignants professionnels qui ont participé à cette première formation qui s'est déroulée dans les locaux du CROS Provence Alpes

Le premier stage de formation continue pour les enseignants professionnels sur le tennis comme vecteur thérapeutique dans le traitement et la prévention des maladies chroniques s'est achevé le 8 septembre dernier au terme de 5 journées de formation intenses. Avec la participation de 33 enseignants représentant 23 clubs, cette initiative est un véritable succès. Les enjeux d'un positionnement du tennis comme véritable " sport santé " ne sont plus à démontrer dans un contexte où les pouvoirs

publics ont décrété que la prévention par le sport était une priorité et où 80% des pratiquants sportifs déclarent s'adonner à un sport pour préserver leur santé. Mais de là à franchir le cap de devenir un interlocuteur du milieu médical et des patients atteints de maladie chronique, il y avait un pas difficile à franchir. C'est aujourd'hui chose faite grâce à la mobilisation de tous ceux qui ont contribué à la création de ce stage sous l'égide de la Ligue de Provence et de l'Association Nationale France Colon avec la collaboration de Jacques

Pruvost, médecin de la DRJCS, du CTR coordonnateur Jocelyne Giraldi et l'accompagnement de l'équipe régionale de développement. Pendant 5 journées, les stagiaires ont pu suivre les interventions de spécialistes des maladies chroniques telles que le diabète, le cancer, l'obésité ou encore les maladies cardio-vasculaires mais aussi des interventions de spécialistes de la physiologie ou d'urgentiste ou encore aborder l'aspect psycho-social de ces maladies chroniques. Des temps d'échanges avec des retours d'expérience ont pu être organisés parfois avec beaucoup

d'émotion. Si les stagiaires ont beaucoup appris, les intervenants du milieu médical ont pu eux aussi mesurer avec un autre regard les apports de notre sport dans le domaine de la santé. Cette formation était une première étape puisqu'aujourd'hui il s'agit maintenant de passer à une phase club " expérimentale " pour permettre de passer du théorique à la pratique en créant des créneaux " tennis sport santé " et en mettant en place une communication complète vers le milieu médical.

Véronique Lopez



Atelier pratique sous la direction de Philippe Nouguler, urgentiste, qui est intervenu sur la prise en charge des malaises avec des mises en situation.



Intervention en salle du Dr Claude Marble, médecin du sport, sur l'obésité et sur l'expérience menée dans la prévention auprès des adultes et des enfants à Aubagne avec la participation d'animateurs sportifs.

Le congrès interrégions FFT accueilli en Provence



32 dirigeants de Ligue et de Comités Départementaux issus des Ligues de Provence, Côte d'Azur, Languedoc-Roussillon et Midi-Pyrénées ont été réunis à Aix en Provence.

La Fédération Française de Tennis organise chaque année des congrès inter-régionaux regroupant les dirigeants de Ligues et présidents de comités départementaux pour échanger sur des sujets variés. Ces congrès ont lieu chaque année fin septembre ou début octobre étalés sur 3 week-end, avec 2 congrès chaque semaine. Les ligues sont réparties dans ces 6 inter-régions.

Cette année, la Provence se retrouvait avec le Languedoc-Roussillon, la Côte d'Azur et Midi-Pyrénées. Etaient invités les présidents, Secrétaires Généraux, Trésoriers Généraux de chaque ligue, ainsi que les présidents de comités départementaux. Cette année, la Provence était la ligue d'accueil et la réunion a eu lieu à Aix à l'Hôtel Novotel Beaumanoir. Le président Jean Gachassin et le secrétaire général Bernard Giudicelli étaient présents ainsi que Pierre Doumayrou, vice-président en charge des congrès fédéraux et aussi prési-

dent de Midi-Pyrénées.

Ces congrès sont considérés comme un moment important de la vie fédérale. Ils permettent d'expliquer la politique fédérale et de la confronter aux réalités du terrain et d'échanger entre dirigeants venant de territoires différents. Pour les délégués, c'est un week-end très studieux. Au programme cette année : le nouveau modèle fédéral et les contraintes qu'il entraîne sur le plan budgétaire au niveau des ligues ; la modernisation de la fonction de dirigeant : licences, relations avec les clubs, avec les collectivités, la communication, la gestion des ressources humaines ; la politique sportive et enfin la gouvernance de la fédération avec les projets de nouveaux statuts pour 2017. Le Président de la FFT accompagné du secrétaire général a profité de ce séjour pour ren-

contrer et échanger avec quelques dirigeants de club du pays d'Aix autour d'un apéritif samedi en fin de journée.

Il y a quand même eu une soirée détente pour l'ensemble des participants le samedi au Pasino avec un numéro de close-up très apprécié ; les tours étaient très originaux et parfaitement réussis. Certains sont repartis très perplexes. Tout le monde s'est déclaré très satisfait de ce séjour aixois très fructueux pour le succès duquel nos permanents et en particulier Véronique se sont beaucoup investis.

Michel Feroul



Cela a aussi été l'occasion pour les conjoints présents de découvrir les nouveaux attraits de Marseille avec une visite du site du Mucem.

Le tennis au bac

Le tennis fait partie des épreuves que nos jeunes joueurs et joueuses de club peuvent passer au bac selon 2 possibilités :

Evaluation en Contrôle Continu en cours de Formation

Le tennis est enseigné dans le cadre de l'EPS durant un cycle de 8 à 10 séances, les élèves sont notés par leur professeur EPS, la note obtenue rentre dans la moyenne des 3 notes de 3 APSA différentes que doivent pratiquer les élèves pour obtenir LA note du bac.

Evaluation en contrôle ponctuel : OPTION FACULTATIVE TENNIS.

Lors de leur inscription au baccalauréat en décembre sur le site du rectorat, chaque élève individuellement peut choisir de s'inscrire à 1 option.

Dans le cadre des options sportives, celui-ci peut choisir parmi 5 activités **dont le tennis.**

Cette activité n'est pas pratiquée pendant les cours EPS mais l'élève peut s'inscrire dans le cadre de l'option, il lui est conseillé d'être de niveau 3^{es} pour prétendre à la moyenne.

L'épreuve se déroulera du 13 au 17 avril 2015 au centre de ligue et au C.C Aixois

La durée est de 3h par candidat (1/2 journée)

Elle se déroule en 2 parties

- 1 épreuve physique notée sur 16 points
- 1 épreuve théorique notée sur 4 points

N'hésitez pas à transmettre cette information à vos jeunes adhérents. Pour plus de renseignements les élèves/joueurs doivent contacter leur professeurs EPS.